

ABSTRAK

AHMAD SUFYAN ATS-TSAURI, Dosen Pembimbing M. Mu'tashim Billah, M.A, dan Yuli Darwati M.Si.: Hubungan Kecerdasan Spiritual dengan Kedisiplinan Santri Putra Pondok Pesantren Al-Ishlah Bandar Kidul Kediri, Program Studi Psikologi Islam, Jurusan Ushuluddin, Sekolah Tinggi Agama Islam Negeri (STAIN) Kediri, 2018.

Kata Kunci: Kecerdasan Spiritual, Kedisiplinan

Kedisiplinan selalu menjadi hal yang banyak dibicarakan oleh banyak orang, baik itu disiplin dalam keluarga, masyarakat maupun sekolah. Dalam pesantren seorang santri diwajibkan mengikuti setiap kegiatan pesantren, baik pendidikan formal maupun non formal, bahkan untuk menunjang keaktifan dan kedisiplinan seorang santri dalam belajar tidak jarang pondok pesantren menerapkan peraturan yang sangat ketat.

Pesantren al-Ishlah sejatinya memiliki peraturan-peraturan yaitu dengan dibuatnya peraturan dasar dan tata tertib Pondok Pesantren Al-Ishlah agar dapat menjaga kedisiplinan para santri. Karena diperbolehkannya santri untuk sekolah formal maka kedisiplinan santri sangatlah menjadi sorotan yang harus diperhatikan, apalagi lokasi pondok juga tepat berada di tengah-tengah Kota Kediri. Sehingga besar kemungkinan akan mempermudah akses santri dalam melanggar kedisiplinan. Dalam hal ini, untuk meningkatkan kedisiplinan santri sangatlah diperlukan Kecerdasan Spiritual dari para santri sehingga mereka akan lebih mudah untuk beradaptasi dengan segala kebijakan pondok pesantren dan memiliki kontrol diri individu yang baik.

Penelitian ini bertujuan untuk: 1) Mengetahui kecerdasan spiritual, 2) Mengetahui kedisiplinan, dan 3) Untuk mengetahui hubungan kecerdasan spiritual dengan kedisiplinan santri putra di pondok pesantren Al-Ishlah Bandar Kidul Kediri.

Adapun pendekatan yang digunakan adalah kuantitatif. Penelitian ini dilakukan di pondok pesantren Al-Ishlah Bandar Kidul Kediri dengan populasi berjumlah 104 santri yang terbagi atas 5 kelompok jammiyah, sampel yang digunakan adalah santri putra berjumlah 56 dengan teknik *proportional random sampling*. Untuk pengolahan data penelitian ini menggunakan analisis korelasi *Pearson Products Moment* yang diolah dengan menggunakan SPSS 24.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kecerdasan spiritual santri putra Pondok Pesantren Al-Ishlah memiliki skor rata-rata sebesar 241,39 dengan kategori tinggi. Sedangkan kedisiplinan memperoleh skor rata-rata sebesar 157,09 dengan kategori tinggi. Kemudian dari hasil uji-t menunjukkan skor Sig. (2-tailed) yaitu 0.000 lebih kecil dari 0.05 ($0.000 < 0.05$). Dari hasil uji korelasi didapat angka korelasi sebesar 0,697 sehingga menunjukkan korelasi yang kuat dan juga pada angka tersebut bernilai positif sehingga menunjukkan hubungan yang positif antara kecerdasan spiritual dengan kedisiplinan santri putra Pondok Pesantren Al-Ishlah Bandar Kidul Kediri. Sehingga semakin tinggi kecerdasan spiritual maka akan semakin tinggi pula kedisiplinan santri putra Pondok Pesantren Al-Ishlah Bandar Kidul Kediri.